

AÑO XVIII.—NÚM. 5461.

20 DE AGOSTO DE 1879.

REDACCION, MAYOR 24.

## EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 20 de Agosto de 1879.

### La medicina entre los indios.

Acaba de morir el capitán Dick, jefe de la tribu de los indios de Fall River, habiendo ocasionado su muerte la de tres indios que ejercían la medicina en su tribu.

El capitán Dick, bien conocido en Nueva York por su bondad y sus costumbres pacíficas, enfermó, y en cuanto se creyó de algun peligro, hizo llamar á los cinco médicos de su tribu para que le asistieran. No se trataba de un asunto baladí, pues el capitán hacia responsables de su muerte á los médicos, quienes á fin de declinar tanto honor y escapar sobre todo de las consecuencias que pudieran traerles, le pidieron por adelantado los honorarios, que fijaron en cien dollars cada uno, cantidad que sabían que no se les habia de abonar.

El pobre Dick, en cuanto oyó esto levantó sus brazos al cielo, dió gemidos lastimosos y convocó á su tribu para decirle que «los médicos incapaces de curar gratuitamente en una tribu, son verdaderas plagas. Si yo muero, puesto que no puedo pagarles lo que piden, colgadles por no haber cumplido con su deber».

Dicho y hecho. Muerto el capitán, sus súbditos, fieles á su promesa, enviaron á reunirse con él á tres médicos, debiendo los otros dos su salvación á la fuga.

El padre de los olivos.—Los habitantes de Fihinin, en el alto Nilo enseñan un olivo que dicen es el padre de todos los de la comarca, y al que suponen mil años de existencia. Produce este olivo 480 kilogramos de aceituna cada cosecha, y es para los habitantes tan sagrado como Fetiche, considerando sacrilego á cualquiera que le arranque una rama ó golpee su tronco.

Un nuevo descubrimiento arqueológico muy importante para los hombres científicos acaba de llevarse á cabo por el Sr. Kibaltchitch en el distrito de Pérejaslavi, Gobierno de Pultawa (Rusia). En las excavaciones verificadas á orillas de Froubej por este infatigable arqueólogo, se han encontrado varios objetos prehistóricos, entre otros 372 fragmentos de flechas de piedra, 26 huesos y de animales domésticos, 17 pedazos de platos y vasijas de tierra cocida, y algunos pequeños fragmentos de bronce.

Todos estos objetos han sido trasladados á la academia de ciencias de San Petersburgo.

Segun noticias de Hunan (China) ha sido bárbaramente martirizado por los tribunales ordinarios de Shang ning, pueblo de la provincia citada, un chino cristiano llamado Juan Lien-pen-k'aw.

Parece ser que los habitantes de dicho pueblo, extremadamente hostiles al cristianismo, lo acusaron de practicar artes diabólicas. Llevado el mártir de que nos ocupamos ante el tribunal, fué desnudado y azotado para que declarase que los cristianos eran los causantes de todos los males que sobre ellos pesaban, é intimado para que renunciase á su fé.

Después de sufrir con heroica resignacion el principio de tan cruel martirio, fué abandonado por sus verdugos mientras deliberaban sobre su suerte.

El resultado de estas deliberaciones fué el condenarlo á ser quemado vivo, no sin haber insistido antes en hacerle renegar de su fé; pero todo fué inútil: fin los tormentos sufridos, ni el desgraciado fin que le esperaba, le hicieron retroceder un paso en la senda emprendida decidido como estaba á verter su sangre en pro de la religion cristiana.

El desdichado Juan fué atado á un poste, colocándole sobre los hombros un barril dejando un pequeño espacio entre su cuerpo y el círculo que lo limitaba; luego encendieron unos hachones, que colocaron á la altura de su cintura, lo cual producía la natural entrada del humo hácia la cabeza.

El resultado de este suplicio terminó con el desmayo de la víctima y una gran hemorragia por ojos, boca, orejas y nariz.

Cuando hubo recobrado el sentido, fué colocado sobre una pira de leña, untándole el cuerpo con materias resinosas, y prendieron fuego á la leña.

El víctima de tan inexcusable atrocidad, mientras le fué posible, ofreciéndole á Dios en alta voz el sacrificio de su vida.

Con referencia á un periódico de Australia, dice *La Crónica de la Música* que un habitante de Phosniwile posee varios canarios, á los cuales ha enseñado diferentes piezas de música, que los animalitos cantan perfectamente. Su sistema de instruccion es el siguiente: coloca el canario en una habitacion en que no pueda oír el canto de ningun otro pájaro, y suspende la jaula del techo, de manera que el pájaro pueda ver su imagen en un espejo.

Detrás del espejo está colocada una caja de música dispuesta de manera que no toque más que la pieza que ha de aprender el canario. Este no oye lo más sonidos que los de la caja, cree que proceden del

pájaro que ve en el espejo, y trata de imitar sus notas; en poco tiempo lo consigue y canta admirablemente la música que ha aprendido casi con la misma exactitud que la caja.

A este curioso hecho debemos añadir el de un pitirrojo que cantaba admirablemente los motivos de varios walses de Weber. El propietario de este pájaro notable lo habia comprado á unos zapateros de Uremberg que lo habian educado silbando constantemente á su lado los walses que habian querido enseñarle. Algunos de estos pájaros cantores se han vendido hasta á 1.500 francos.

Es curioso el origen y la procedencia de algunos cereales, publicado por un colega:

El trigo procede de la Persia. La cebada, segun unos, de la Persia y segun otros de la Atica.

El centeno de la Prusia, donde lo emplean para la bebida llamada gwas.

El maiz es originario de las Américas.

El arroz procede de la India.

El cáñamo id. id.

El lino lo descubrió una mujer griega llamada Páfila de Leos.

La patata fué descubierta en las Américas por un inglés llamado Walter Baleig.

Proyéctase en Chicago un banquete de 10.000 cubiertos que se verificará en el mes de Agosto de 1880, con motivo del «meeting» de la sociedad de los Caballeros templarios.

Está ya acordado el «menú» y «El National Union» de Washington se ocupa del acontecimiento en esta forma:

«La comida costará unos 50.000 duros. Las mesas en cada una de las cuales podrán sentarse 100 caballeros, se colocarán delante del lago, si hace buen tiempo, y si no en uno de los salones de la Exposicion, que será ensanchado para darle mayor cabida.

«Los mozos de servicio, en número de 1.000 estarán divididos en centurias y tandas; cada 100 mozos serán mandados por un centurion, y cada tanda de 10 por un mozo jefe.

«Para cada mesa se destinarán 10 sirvientes; el servicio se hará á la «bourgeoise» es decir, un convidado hará plato á diez de sus vecinos.»

El número de extranjeros que reside en Francia es el siguiente: belgas, 374,498, italianos, 465,313; españoles, 62,437; suizos, 50,203; é ingleses, 30,077. Es decir que nuestros compatriotas ocupan en la república francesa por el número de residentes el tercer lugar, viviendo la mayor parte de ellos en los departamentos de los Bajos-Pirineos, Pi-

rineos Orientales, Garonda, Girona y Gers, y los menos en el Alto-Garona, Sena, Herault, Ande, Altos-Pirineos y Bozas del Ródano.

En Tarentaise (Francia) se han descubierto dos filones de oro, el uno en las alturas de Sainte Toy, y el otro en las montañas de Bourg-Saint-Maurice. Segun parece, el primero habia sido ya descubierto hace cuarenta años por uno de los habitantes del país que tuvo grandes cuestiones con el Gobierno, porque queria acuñar el mismo el producto que el descubridor extraia de la tierra.

Una circular reciente del ministerio de la Guerra de Francia dispone que cada regimiento de infanteria se proveerá de 1.111 herramientas para las doce compañías que componen sus tres batallones activos. Cada compañía recibirá 48 entre picos, hachas, azadores, palas y sierras que envueltas en una caja, los soldados llevarán sobre el morral ó sujeto al cinturón, y 30 palas y azadones, que irán cargados en una caballería. Total 78 herramientas para los 220 soldados que componen el efectivo de una compañía de infanteria francesa.

Los zapadores, obreros y soldados, fuera de filas, tendrán un surtido de 13 herramientas. Un carro llevará 102 en reserva para renovaciones y faltas.

Esta medida indica que en lo sucesivo la infanteria francesa practicará con frecuencia los trabajos propios del campo de batalla y que los atrincheramientos de campaña jugarán un papel importante en el empleo táctico de dicha arma, aplicando así un principio ya admitido y practicado en otros ejércitos.

La comision de Sanidad de los Estados-Unidos que se encuentra en la Habana investigando las causas de la fiebre amarilla, ha hecho embarcar por el vapor «Niagara» seis conejos blancos, seis curi, cuatro perros, dos gatos domesticados, dos aves, cuatro pollos y dos monos con el propósito de ver si estos animales sufren el contagio de dicha epidemia, sometiendo á cuantas pruebas sugiera la práctica en tales casos resolviendo varias dudas que existen ahora. Los doctores Chaillé y Sternberg van á reunirse á los que ya se encuentran allí, cuyas operaciones están bajo los auspicios del doctor Flint, del hospital de Televue.

La cosa más difícil de la vida es conocerse á si mismo.—Thales el sábio.

Ridicula cosa es ignorarse á si y querer conocer á otros.—Platón.